

Arrastra TECDMX pendientes ¡de hace 10 meses!

# Arrastran casos de elección 2024

Señalan expertos que el estancamiento laboral es por la falta de magistrados

ALEJANDRO LEÓN

Han pasado más de 10 meses desde que fueron las últimas elecciones, pero, a la fecha, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) sigue desahogando controversias del proceso 2023-2024.

El escenario fue reprobadado por dos especialistas, quienes coincidieron que el TECDMX presenta un rezago laboral por la falta de designación de magistrados que tiene que hacer el Senado, pero también evidencia una parálisis en esa institución judicial.

En las últimas semanas, el Tribunal ha llevado a cabo sesiones para resolver impugnaciones de partidos políticos, ex candidatos y de la ciudadanía.

En algunos casos, ha establecido amonestaciones y multas económicas a los infractores.

El organismo debería estar integrado por cinco magistrados, pero en la actualidad sólo opera con uno y, para alcanzar quórum, el propio Tribunal ha designado a al menos dos secretarios de estudio y cuenta como magistrados en funciones.

Esa falta de nombramientos desde el Senado demuestra el estancamiento laboral en la dependencia judicial, planteó José Antonio Carre-

**José Antonio Carrera, especialista**

“No es normal (que desahoguen hasta ahora dichos expedientes) porque la composición de varios tribunales, incluido este, se ha visto afectada”.

**Héctor Villarreal, especialista**

“La falta de certeza tiene que ver con esta crisis de falta de recursos también y con las propias dificultades, inclusive hasta para integrar quórum”.

ra, profesor del Departamento de Sociología de la UAM.

“No es normal (que desahoguen hasta ahora dichos expedientes) porque la composición de varios tribunales, incluido este, se ha visto afectada”, expresó Carrera.

Ante el retraso de sanciones que ha impuesto el TECDMX a ex candidatos y partidos

que violaron leyes electorales, apuntó que los actores políticos han aprendido a flexibilizar las reglas y a interpretarlas de manera estratégica.

“Es una lógica en la que los partidos políticos le dicen a su militancia ‘miren, no estamos para jugar con una moral absoluta, estamos para ganar’”, indicó.

Héctor Villarreal, profesor del Departamento de Política y Cultura de la UAM, resaltó la falta de certeza que tienen los trabajadores del TECDMX y otros tribunales frente a la elección judicial.

“Tiene que ver con esta crisis de falta de recursos también y con las propias dificultades, inclusive hasta para integrar quórum”, señaló.

“Entonces, cierta incertidumbre de las propias carreras de los magistrados. El personal de base, inclusive, entonces, todo eso desde luego no ayuda a tener una justicia ágil, expedita y se van acumulando los casos”.

En 2024, REFORMA publicó que, ante la reducción de recursos y la falta de nombramientos de magistraturas, el TECDMX presentaba carga de trabajo y había tenido que hacer recorte de personal.